

# La Mañana

MARTES 17 DE SEPTIEMBRE  
DE 2024

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTERosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana  
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional  
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina

### SEGURIDAD

1. Rosa Icela Rodríguez agradeció al presidente por la lucha constante que hizo todos los días de su gobierno en materia de seguridad; mostró un video con el que presentó su último informe de seguridad; en este destacó que se instalaron 32 mesas de paz estatales y 266 regionales, se atendieron las causas de la inseguridad con programas sociales, se han atendido a más de 264 mil estudiantes, se realizaron ferias de paz y canje de armas, en el "Tianguis del Bienestar" se entregaron 12.7 millones de bienes nuevos y se creó la Guardia Nacional, entre otras.

Agregó que se detuvieron a 94,240 infractores de la ley; en 2021 México y EUA firmaron en "Entendimiento Bicentenario" para contener el tráfico de armas; se aseguraron más de 95 mil kg de sustancias químicas y se destruyeron 2,593 laboratorios clandestinos para la producción de drogas sintéticas. Indicó que el homicidio se redujo 19%, así como disminuyó la incidencia de diversos delitos; mientras que la percepción de inseguridad bajó de 73.7% en 2018 a 59.4% en 2024.

Señaló 10 cambios que se han registrado impulsados por la actual administración, entre ellos: en 27 entidades se redujo la tasa de víctimas de delitos y el porcentaje de pobreza de manera simultánea; en el primer semestre de 2024 se registró una baja de 12.7% en el número de hogares víctimas de robo o extorsión; la percepción de inseguridad de la población bajó 14.3%; entre 2019 y 2023 la tasa nacional de actos de corrupción se redujo 16.6%; la institución gubernamental en la que más confía la población es el Gobierno de México, entre otros.

### TRANSPARENCIA

1. Al cuestionarlo sobre las declaraciones del expresidente Ernesto Zedillo, dijo que es de risa que se afirme que México ya es una dictadura; explicó que es mucha la deshonestidad intelectual; leyó un tweet de Poncho Gutiérrez sobre las acciones del expresidente. Para quienes no reconocen los aciertos de su gobierno, dijo que están en su derecho y libertad, que no hay nada que reprocharles y que sigan su camino; "hasta las piedras cambian de parecer, ni el agua bendita es 100% pura", expresó.

2. "Que gusto me da y lo felicito, ha actuado con mucho respeto y responsabilidad frente al desparpajo de los opositores...", expresó sobre la conducción de Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado de la República, durante la aprobación de la Reforma Judicial.

### MEDIOS

1. Epresó que le da muchísimo gusto que haya un periodismo que esté cercano al pueblo y lo más distante que se pueda al poder; dijo que el mejor periodismo es el rebelde y aquél que se define por las causas justas; recordó el pensamiento de los intelectuales, como los dichos de Jorge Castañeda, quien llamó al pueblo de Putla, Guerrero, "pueblo arrabalero y mugroso", y las peticiones que hizo Héctor Aguilar Camín para la entrega de recursos financieros por conceptos de una investigación que realizó.

## REFORMA AL PODER JUDICIAL

1. Señaló que el PAN está en su derecho al querer interponer recursos para detener la reforma judicial, pero aseguró que no hay fundamentos para darle marcha atrás; pidió a los expertos en leyes a dar su opinión al respecto, y que de una vez se defina si quieren un Estado de Derecho. Aseguró que la SCJN no tiene facultades para determinar la constitucionalidad de la reforma aprobada.

2. Reiteró que gracias a la reforma al Poder Judicial va a cambiar, para bien, todo lo que es impartición de justicia, porque los jueces van a ser elegidos por el pueblo y se va a cuidar que sea gente íntegra, honesta, incorruptible. Lamentó también que muchas detenciones no se logran porque la Fiscalía no consigue órdenes de aprehensión por carpetas mal logradas.

Reveló que no votará en la elección popular del Poder Judicial, porque ya se retira; “me jubilo, ya ni me voy a enterar”, expresó.

## COMBATE A LAS DROGAS

1. Refirió que en EUA tienen una política equivocada para el combate de las drogas, porque no atienden las causas; agregó que piensan que los narcotraficantes están en México, Colombia, Ecuador, Guatemala, en otras partes y no en su país.

## VIOLENCIA EN SINALOA

1. Respecto a la crisis de violencia en Sinaloa, aseguró que está atento a lo que ocurre en la entidad; pidió a la ciudadanía tener confianza de que su gobierno está para protegerlos; dijo que se busca evitar enfrentamientos entre grupos delictivos y se pierdan vidas. Respecto a la desaparición del hijo de 20 años del periodista sinaloense Ernesto Martínez, quien fue hallado a 20 horas de su presunto secuestro, pidió a los medios actuar con responsabilidad y no con amarillismo.

2. Luis Cresencio Sandoval informó que se tomaron previsiones ante posibles enfrentamientos, desde la aprehensión de Ismael “Mayo” Zambada, agregó que en seis semanas de monitoreo no se tuvieron datos de posibles enfrentamientos; agregó que la primera agresión a fuerzas militares ocurrió el 9 de septiembre, por lo que se desplegaron diversos elementos de seguridad en zonas con alta concentración de grupos delictivos.

Detalló que se han asegurado 115 armas de fuego, 2 granadas, chalecos antibalas, equipos de comunicación, 14 vehículos blindados y una patrulla blindada; además de cocaína, marihuana, goma de opio y metanfetaminas. Informó que se han registrado 13 agresiones, 9 de ellas al Ejército y 4 contra la Guardia Nacional, con 2 elementos castrenses y 30 civiles muertos, además de 9 militares y un civil herido; resaltó que actualmente hay 2,200 uniformados desplegados en la entidad.

3. Luis Cresencio Sandoval indicó que la FGR investiga la relación de los grupos delictivos para la detención de Ismael “El Mayo” Zambada; reiteró que lo que le interesa al Gabinete de Seguridad es garantizar la seguridad de los ciudadanos en Sinaloa; dijo que se está evitando que la confrontación entre ellos dañe a la sociedad y el despliegue está cubriendo Culiacán y la parte sur del estado.

## ESPACIO AÉREO

1. Sobre la prohibición para que taxis de aplicación puedan cargar pasaje en el AICM, Rafael Ojeda explicó que se está buscando un término medio para ver qué solución se le puede dar, ya que esta problemática se presenta en todos los grandes aeropuertos del país.

## DATO ADICIONAL

Anunció que aún le faltan 10 conferencias matutinas y adelantó que, el 1 de octubre, a las 00:00 horas, será formalmente el cambio de Gobierno, pero la Banda Presidencial se entregará en una ceremonia formal. Agregó que hoy a las 11:00 hrs se entregarán los reconocimientos a los atletas y entrenadores que participaron en los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de París 2024.

## FRASE DEL DÍA

Al arremeter contra los medios de comunicación, cuestionó: "¿De qué sirve un periodismo... si no dicen nada, no contribuyen a que la mayoría de los mexicanos conozca sobre la importancia de la democracia, sobre la importancia de la honestidad, sobre la importancia de la verdad... de la libertad?".

P/C  
SOLUTIONS  
LATAM